
３月３日

(金）

３月７日

(火）

３月６日

(月）

佐世保市議会

令和５年３月定例会　一般質問順序

質　問　日 順序
議席

氏　　　　名 所　属　会　派 質問方式
質問

番号 時間

３月２日

(木）

1 7 自民党市民会議

20 森田　　　浩

3 24 大村　　哲史

【一括方式】 30分

2 22 小野原　　茂 市民クラブ 【一括方式】 30分

20分

自民党市民会議
【一問一答方式（２

回目から）】 30分5 17 湊　　浩二郎

公明党 【一括方式】 15分

自民党市民会議 【一括方式】

4

7 1 宮田　　京子 歩みの会 【一括方式】

自民党市民会議 【一括方式】 20分

15分

6 18 山口 　 裕二

10 11 佐藤　　文子 公明党

【一括方式】 30分

9 5 久保　　葉人 葉風会

自民党市民会議8 6 鶴　　　大地

【一括方式】 15分

【一括方式】 15分

12 10 宮島　　武雄

11 27 長野　　孝道

公明党 【一括方式】 15分

自民党市民会議 【一括方式】 20分

14 14 山下　　廣大

13 2 田山　　藤丸

市政会
【一問一答方式（２

回目から）】 15分

自民党市民会議
【一問一答方式（１

回目から)】 30分

日本共産党 【一括方式】 15分15 4 小田　　徳顕

16 3 松尾　  俊哉

17 28 松尾　　裕幸

15分

20分【一括方式】

市民クラブ 【一括方式】

18 31 古家　　　勉 市民クラブ

自民党市民会議

【一括方式】 30分

【一括方式】 30分

20 13 永田  　秀人 市民クラブ

19 30 大塚　　克史 公明党 【一括方式】 15分



 1 

 

○ 角 田 隆 一 郎  （３０分） 
【一括方式】 

 

１ 新型コロナウイルス感染症が５類感染症へ変更されることについて  

 ○ ２０２０年から現在までの対策と効果について 

 ○ 今後の対策と目指すべき姿について 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

２ 健康診断の現状について 

 ○ 市民の健康の現状と対策について 

 ○ 健康診断の受診率と受診後の対応について 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



 2 

 

○ 小 野 原  茂  （３０分） 
【一括方式】 

 

１ 宇久島の未来に向けた持続化について 

 ○ 宇久島振興の取組と今後の展開について 

 

 

 

 

 

 

２ 佐世保市におけるものづくり産業の活性化について 

 ○ 造船関連事業の現状と今後の取組について 

 ○ ものづくり人材の育成について 

 ○ 就労支援について 

 ○ 企業誘致への取組と立地企業への就労支援について 

 

 

 

 

 

 

３ 文字・活字文化振興法における文化振興と書道教育の充実について  

 ○ 島瀬美術センターにおけるデジタルアーカイブ化後の現状と今後の取組につ

いて 

 ○ 新美術館構想について 

 ○ 義務教育段階における書道の取組について 

 ○ 社会教育における書道の取組について 

 

 

 

 

  

 



 3 

 

 大 村 哲 史  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 本市の都市計画グランドデザインについて 

 ○ 都市計画マスタープラン「都市の将来像の明確化」について 

 ○ ＩＲ区域認定を想定した土地利用計画について 
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○ 森 田  浩  （１５分） 
【一括方式】 

 

１ 子育て支援について 

 ○ 深刻な少子化と自治体の子育て支援について 

 ○ 保育士の確保、配置基準について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 高齢者支援について 

 ○ ボランティアポイント事業について 

 ○ 入院時等に必要な身元保証人について 
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○ 湊 浩 二 郎  （３０分） 
【一問一答方式（２回目から）】 

 

１ 防衛産業の企業誘致の取組について 

 当市は陸・海自衛隊、米軍基地を抱え、日本の国防を担っていることは周知の

事実であるが、当市には防衛に関連する企業が多くない。自衛隊の装備品等を製

造する企業の誘致について問う。 

 

 

 

 

 

                            

 

２ 宇久島について 

 旧宇久町は平成１８年に佐世保市へ編入され、今年で１７年になる。平成１７

年の国勢調査では３，２３９人だった人口が現在は約１，８００人まで減少して

いるため、合併の検証と将来について問う。 

 

 

 

 

                             

 

３ 地方独立行政法人佐世保市総合医療センターについて 

 平成２８年に公営企業から地方独立行政法人へと移行した当センターは、県北

医療の要と考えられる。そこで佐世保市総合医療センターが市民のニーズに十分

応えているか問う。 
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○ 山 口 裕 二  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 佐世保市消防団員に係る退職報償金制度について 

 ○ 佐世保市非常勤消防団員に係る退職報償金の支給に関する条例の経過措置に

ついて 

 ○ 佐世保市非常勤消防団員に係る退職報償金の支給に関する条例の今後の見直

しについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 防犯灯の管理について 

 ○ 鹿町地域の防犯灯撤去計画について 
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○ 宮 田 京 子  （１５分） 
【一括方式】 

 

１ 本市における海洋スポーツの振興について 

 ○ 小佐々及び鹿町の海洋スポーツ基地の現状と今後の活用について  

 ○ 海洋スポーツに関する今後の市の方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育現場におけるＩＣＴ化の今後について 

 ○ 本市の小中学校及び義務教育学校におけるタブレット端末活用の現状につい    

て 

 ○ 不登校児童生徒の学習支援への活用の現状について 
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○ 鶴  大 地  （３０分） 
【一括方式】 

 

１ 「佐世保市子ども育成条例」について 

こども基本法の成立及びこども家庭庁の設置等の社会変化を踏まえ、次代を担

う子どもの育成について明記される本条例について、社会変化への対応に着眼し、

今後の展望を伺います。 

 

 

 

 

  

 

 

２ 自衛隊の環境改善について 

  本市に所在する陸上・海上自衛隊を取り巻く環境における課題に関し、その解

決策について伺います。 

 

 

 

 

 

 

３ スーパーシティ導入について 

  本市が導入を目指す「スーパーシティ」について、検討経過や今後の展望につ

いて伺います。 
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○ 久 保 葉 人  （１５分） 
【一括方式】 

 

１ 個別避難計画作成事業について 

  本年２月、早岐地区コミュニティセンターで佐世保市個別避難計画モデル事業

の地域会議が開催された。個別避難計画作成事業の目的と概要、モデル事業の内

容、今後の進め方・スケジュールについて問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ データセンターの誘致について 

  経済産業省はデータセンターの国内最適配置に向け、昨年１月から誘致に前向

きな地方公共団体と意見交換を行っている。１００を超える候補地としての提示

があったとのことであるが、本市の検討状況について問う。 
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○ 佐 藤 文 子  （１５分） 
【一括方式】 

 

１ 佐世保市医療政策について 

 ○ 周産期医療体制における現在の課題と検討事項について 

 ○ 本市の周産期医療を支える行政サービスについて（相談窓口、陣痛・ママサ

ポートタクシー） 

 ○ 子ども発達センターにおける医療人材確保について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 子宮頸がんワクチン（ＨＰＶワクチン）について 

 ○ 積極的勧奨再開後のＨＰＶワクチンの接種状況と課題、今後の取組について  

 ○ ９価ＨＰＶワクチン定期接種化における個別周知について 
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○ 長 野  孝 道  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 全ての児童が楽しい学校生活を送るための取組について 

 ○ 不登校、ひきこもり支援システムの構築について 

 

 

 

 

   

    

 

 

 

 

２ 食料安全保障の強化に向けた取組について 

 ○ 食料確保のために必要な農地政策について 
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○ 宮 島 武 雄  （１５分） 
【一括方式】 

 

１ 本市の農福連携について 

 ○ 現在の取組と課題、今後の推進について 
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○ 田 山 藤 丸  （３０分） 
【一問一答方式（１回目から）】 

 

１ 周産期医療体制について 

 ○ 現状と課題、今後の見通しについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 公共交通政策について 

 ○ 現状と課題、今後の見通しについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 相浦地区のまちづくりについて 

 ○ 現状と課題、今後の見通しについて 
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○ 山 下 廣 大  （１５分） 
【一問一答方式（２回目から）】 

 

１ 佐世保市の経常収支比率について 

 ○ 世界情勢の変化、ウィズコロナの時代における、佐世保市の経常収支比率の

推移について 

 ○ 経常収支比率を引き下げるための対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 不適切保育について 

 ○ 佐世保市における不適切保育の現状把握について 

 ○ 不適切保育への指導や防止対策について 
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○ 小 田 徳 顕  （１５分） 
【一括方式】 

 

１ 国民健康保険について 

  国民健康保険税の均等割は、人数で課税され、特に多子世帯の負担が重くなる  

ことから、子育て支援のためにも、子どもの均等割を廃止すべきと考えるが、本  

市の見解を問う。 

 

 

 

 

 

 

２ ジェンダー平等について 

  ジェンダー平等は SDGs における目標の一つであるが、日本は男女平等の度合 

いを指数化した「ジェンダー・ギャップ指数」が先進国中最下位となっている。  

そこで、本市におけるジェンダーの現状と対策を問う。 

 

 

 

 

  

 

 

３ 貯水率の南北格差について 

  ２０２２年の１０月以降の少雨傾向により、特に南部水系『下の原ダム』の貯  

水率が急速に低下し、南北格差の問題が生じた。この貯水率の南北格差について  

本市の見解を問う。 
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○ 松 尾 俊 哉  （１５分） 
【一括方式】 

 

１ 運転免許証の自主返納について 

 ○ 高齢者による事故が相次ぐ中、本市における運転免許証の自主返納促進等に

対する取組について 
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○ 松 尾 裕 幸  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 朝長市政４期１６年の総括について 

 ○ 朝長市政４期１６年における「地域経済の活性化策」と「市民生活の維持・

向上策」が佐世保のまちづくりに果たした成果について問う。  
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○ 古 家  勉  （３０分） 
【一括方式】 

 

１ 土木技師の技術継承と技術力向上について 

 ○ 技術力強化に係る取組の成果について 

 ○ 土木職の組織全体の成果につながる人材育成について 

 

 

 

 

 

 

 

２ プラスチックごみ削減について 

 ○ プラスチック資源循環促進法の施行に伴う取組について 

 

 

 

 

 

 

 

３ 医療従事者の確保について 

 ○ 地方独立行政法人佐世保市総合医療センターの薬剤師と看護師確保における

現状、課題、取組について 
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○ 大 塚 克 史  （１５分） 
【一括方式】 

 

１ 教育行政について 

 ○ 物価高騰による就学支援について 

 ○ 学校施設の安全で快適なトイレ整備等について 
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○ 永 田 秀 人  （３０分） 
【一括方式】 

 

１ 各種附属機関の取扱いについて 

 ○ 文化振興委員会の新委員の構成について 

 ○ 行財政改革推進会議に関わる情報収集について 

 

 

 

 

 

 

２ 新型コロナウイルス感染症第８波の行政組織への影響について 

  新型コロナ感染症第８波では、市職員にも自身や家族の感染のために療養・自

宅待機する人が多いように見受けられた。職員の療養・待機の状況、その影響と

対応についてお聞きする。 

 

 

 

 

                             

 

３ 個人商店の地域コミュニティへの貢献と現状について 

 ○ 地域の個人商店はコミュニティの維持にも関わってきたと考えるが、市はど

のように認識しているか。 

○ 地域の個人商店の減少について、市としてどのように考えるか。  

 

 

 

 

                                     

                  

 


